

ARAGÓN-INFO

11 DE OCTUBRE 1.999-17 OCTUBRE 1.999

NÚMERO 122

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo.

Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail ebmarco@teleline.es

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/rrll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

ANTE LOS ACONTECIMIENTOS QUE HAN TENIDO LUGAR A LO LARGO DE ESTA SEMANA EN CEUTA, BARCELONA, MADRID Y VALÈNCIA, ARAGÓN-INFO QUIERE EXPRESAR SU SOLIDARIDAD CON LAS VÍCTIMAS DE LA REPRESIÓN POLICIAL, Y ESPECIALMENTE CON LA FAMILIA, AMIG@S Y COMPAÑER@S DE JOSÉ LUIS ENGUÍDANOS, *ENGUI*, MUERTO EN EL TRANSCURSO DEL DESALOJO DEL CINE PRINCESA DE VALÈNCIA.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

Comienza campaña solidaria de recogida de bicicletas usadas.

El proyecto educativo y medioambiental *Recicleta* inicia una nueva campaña de recogida de bicicletas usadas para enviarlas a diversos campos de refugiados, continuando así con una actividad que el año pasado tuvo como resultado el envío de 20 bicis totalmente impecables a Bosnia y a refugiad@s del Sáhara. En la campaña también colaboran *La Veloz Ciclomensajer@s* y distintas asociaciones de vecin@s zaragozanas.

Las actividades habituales de *Recicleta* consisten en favorecer la inserción laboral de jóvenes a l@s que proporciona su primer trabajo en su tienda-taller, y por otro lado en la realización de actividades lúdicas en torno a la bicicleta, entre las que se encuentran el fomento de su uso como medio de transporte urbano, aunque se quejan de la falta de las infraestructuras necesarias para que eso sea posible.

El Periódico de Aragón, 14-10-99.

CÁRCEL

Más denuncias de A.S.A.P.A. sobre las cárceles aragonesas.

La Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón (A.S.A.P.A.) envió recientemente una denuncia al Colegio de Abogad@s de Zaragoza para hacer constar el deficiente servicio prestado por l@s letrad@s del servicio de turno de oficio, que provoca indefensión en l@s pres@s. Según la Asociación, existen pres@s preventiv@s que sólo conocen a su abogad@ dos minutos antes de comenzar el juicio, por lo que ha aumentado considerablemente el número de peticiones para que se envíen letrad@s de A.S.A.P.A.

La misma Asociación respalda una queja enviada a la Comisión de Peticiones y Derechos Humanos de las Cortes de Aragón por un grupo de 22 presos de la cárcel de Daroca (Zaragoza). En ella se denuncian torturas físicas y psicológicas, de las que los presos hacen responsables a dos altos cargos de la prisión. También se recalcan las carencias en el módulo de enfermería, ya publicadas anteriormente, y se relata que a un preso se le hubo de amputar parte de una pierna por no haber sido trasladado a tiempo a un centro sanitario. Los presos rechazan la actitud de la jueza de vigilancia penitenciaria de Zaragoza, que no cumple con el régimen de visitas y archiva directamente las quejas que recibe contra los carceleros. A.S.A.P.A. ha trasladado también esta denuncia a la Fiscalía General del Estado para que visite la cárcel de Daroca.

Heraldo de Aragón, 12-10-99.

ECOLOGÍA

Podría archiversse vergonzosamente el caso de las talas ilegales en Aragüés.

El Juzgado de Instrucción número 1 de Chaca (Uesca) podría archivar las denuncias presentadas por varios

colectivos ecologistas contra las talas de árboles realizadas en el interior de una zona de especial protección para aves, a pesar de que se ha constatado la existencia de numerosas irregularidades administrativas. Las asociaciones ecologistas han denunciado la falta de interés de la Fiscalía y del mismo Juez, y han explicado que los hechos han sido ya puestos en conocimiento del Justicia de Aragón y de la Unión Europea. El Juez ya archivó al denuncia del pasado 14 de septiembre, pero los colectivos ecologistas presentaron un recurso que debe resolverse en estos días y que previsiblemente seguirá el mismo camino que la denuncia precedente. Las talas comenzaron en octubre de 1.998, cuando la autorización no se concedió hasta el 4 de noviembre. Durante las mismas se cortaron hayas y acebo, a pesar de que la licencia sólo se refería a pinos. El preceptivo informe del Departamento de Medio Natural de la Diputación General de Aragón está fechado el 27 de noviembre, a pesar de que debía ser previo a la concesión de la licencia. El del Servicio de Vida Silvestre ni siquiera fue requerido. Por último, según detalló Carmen Rubio, la abogada de las organizaciones Sociedad Española de Ornitología, Asociación Naturalista de Aragón, FAPAS y ADEPA, el acta de entrega que debía de haberse realizado en los tres días posteriores a la concesión de la licencia, se presenta sin fecha e incompleta, y no hubo agente forestal algun@ que controlara la cantidad de madera extraída
Heraldo de Aragón, 11-10-99.

Recurren el archivo por el caso de la inundación de un camping en Biescas.

La representación legal de las familias de las víctimas de la inundación del camping *Las Nieves* de Biescas (Uesca) presentaron el pasado viernes 8 los recursos contra el auto de archivo decretado por el Juzgado de Instrucción número 1 de Chaca (Uesca). L@s abogad@s insisten en la existencia de indicios de prevaricación e imprudencia en la actuación del altos cargos del Ministerio de Medio Ambiente y del Gobierno aragonés a la hora autorizar la instalación del camping en el cono de deyección del barranco de Aras, tal y como consta en un informe emitido por el ingeniero de la Diputación General de Aragón Emilio Pérez Bujarrabal, que fue totalmente ignorado. El 7 de agosto de 1.996, una avalancha de piedras, troncos y aguas arrasó el camping, causando la muerte de 87 personas.

Heraldo de Aragón, 11-10-99.

Piden protección para la balsa de Larralde.

La Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) se ha dirigido de nuevo al Gobierno de Aragón para solicitar que la balsa de Larralde sea declarada área natural singular. Se trata de un pequeño humedal situado en el barrio rural zaragozano de Garrapinillos, que desde 1.995 es restaurado gracias a un convenio entre ANSAR y la Confederación Hidrográfica del Ebro. La solicitud fue cursada anteriormente en enero, sin que haya respuesta hasta ahora. La declaración de área singular protegida permitiría preservar la balsa, una de las últimas que se conservan en la zona.

Heraldo de Aragón, 14-10-99.

La tensión en la localidad oscense de Santaliestra aumenta por días.

El Ayuntamiento de Santaliestra ordenó la paralización de los sondeos previos a la construcción de un embalse que una empresa privada realiza por cuenta de la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.), por carecer de licencia municipal. El mismo Alcalde, Javier Mur, conminó a los trabajadores a abandonar la localidad en un plazo de dos horas, tras haber enviado dos días antes un fax con la decisión a la propia C.H.E., a la empresa pública *Aguas de la Cuenca del Ebro* y al Ministerio de Medio Ambiente. Uno de los trabajadores volvió la misma noche protegido por una veintena de gusrdias civiles, lo que volvió a disparar los niveles de tensión habituales estas últimas semanas. A la mañana siguiente, los trabajadores volvieron a ser escoltados por la Guardia Civil, algo que Javier Mur considera un desacato a la autoridad legal por el representada. Mur anunció la presentación de otra querrela por este motivo. El mismo jueves, el Alcalde tuvo que comparecer en calidad de acusado en un juicio de faltas de haber amenazado, injuriado e insultado a Eduardo Zarazaga, un técnico de la Confederación. Sin embargo, el juicio hubo de ser suspendido hasta el 1 de diciembre por incomparecencia de la parte acusadora. Mur rechazó las imputaciones e indicó que la denuncia ha sido promovida por aquellas personas que quieren malearle a él y al pueblo. Mur recibió la solidaridad de más de medio centenar de vecin@s de Santaliestra, que se concentraron ante la puerta del Juzgado de Barbastro (Uesca) con una pancarta que rezaba *Si él es culpable nosotros también*. El sábado, el Ayuntamiento denunció una campaña de provocaciones e intimidación que están sufriendo l@s habitantes de Santaliestra. Uno de los guardias jurados de los sondeos amenazó de muerte el jueves a numeros@s vecin@s concentrad@s en las orillas del río Ésera, jactándose de que tenía *licencia para matar*. El Ayuntamiento de la localidad también denunció los continuos desplazamientos de los vehículos de los trabajadores de los sondeos, a toda velocidad, a altas horas de la noche y por la calle principal, así como el destrozo de la conducción del agua y el taponamiento de la acequia de riego con la excusa de realizar los trabajos.

ANTIRREPRESIÓN

La Policía Local dispara en pleno rastro.

L@s inmigrantes que montan sus puestos de venta en el popular rastro de Zaragoza han denunciado varias veces el acoso constante al que son sometid@s por agentes de la Policía Local. Durante las fiestas del Pilar, la persecución se ha intensificado, generalizándose las requisas de mercancías y las detenciones, bajo las acusaciones de desobediencia, atentado o daños. En los tres primeros días de fiestas se habían producido más requisas que en todo el Pilar pasado, por el curioso procedimiento de utilizar una furgoneta de alquiler y policías de paisano. El miércoles las cosas pudieron ser todavía peores, ya que tres miembros de dicho cuerpo procedieron a decomisar las mercancías de un grupo de senegalesas y senegaleses. Esta vez, un@s 20 african@s no se acobardaron y rodearon a l@s policías para pedirles explicaciones, por lo que uno de ell@s, ni corto, ni perezoso, sacó la pistola y disparó dos veces, según la versión policial, al aire. Además, detuvieron a dos personas, un inmigrante y una mujer de nacionalidad española que se solidarizó con l@s african@s. El jueves fue detenida una tercera persona y la Policía Local afirmaba que todavía trabajaba para identificar a más inmigrantes respondonas y respondones. L@s detenid@s pasaron dos días en una comisaría de la Policía Nacional.

Aragón-Info, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 13-10-99.

Movilizaciones en el Pilar alternativo.

Continuaron en Zaragoza los actos en torno a la celebración alternativa de las fiestas del Pilar 99 con diversos conciertos y con una manifestación el 12 de octubre en el llamado Día de la Hispanidad. A la manifestación acudieron unas 150 personas bajo el lema *Contra la Patria* y encabezad@s por una pancarta en que se leía *Ninguna patria que nos oprima. 12 de octubre, nada que celebrar*. Desde un principio l@s asistentes estuvieron rodead@s por un gran despliegue policial de antidisturbios.

La manifestación consiguió salir de la plaza de España sobre las 21 horas dirigiéndose a la céntrica calle Alfonso, al empezar la cual comenzó el atosigamiento por parte de los antidisturbios que golpearon a algun@s manifestantes, a pesar de hallarse el tráfico ya cortado por otros actos festivos. Pese a ello, se resistió la primera embestida y se continuó casi toda la calle Alfonso abarrotada de miles de personas que habían acudido a la celebración religiosa de la Virgen del Pilar. En una esquina la mani giró produciéndose un nuevo ataque de los antidisturbios y volviéndose a reagrupar l@s manifestantes en plena plaza del Pilar donde se volvieron a producir carreras y golpes sin que se registraran detenciones. Dos policías llegaron a entrar en la basílica del Pilar encorriendo a un@s manifestantes. En la huida acabaron por los suelos varios carteles de la ofrenda y algun@s viandantes resultaron zarandead@s por la irresponsable actuación de la Policía Nacional. Afortunadamente, no se registraron herid@s de consideración ni detenciones, lo que se puede comprobar tras un espontáneo reagrupamiento en la plaza Santa Cruz.

Así mismo, el 16 de octubre se celebró la tradicional concentración contra *McDonald's* y las multinacionales en el establecimiento de la cadena en la plaza de España de Zaragoza, donde se desplegó una pancarta con el texto *McDonald's multinacional asesina. Boicot comida basura*. Se aprovechó la convocatoria para realizar también una concentración antitaurina en la que se desplegaron también dos pancartas y se repartieron octavillas. A las convocatorias paralelas acudieron 120 personas y unos 20 antidisturbios que rodearon el *McDonald's* y vacilaron a algun@s de l@s asistentes que permanecían pacíficamente situad@s frente al establecimiento.

Numeros@s viandantes se solidarizaron con l@s concentrad@s y se extrañaron por la excesiva presencia policial.

Para acabar las fiestas, una treintena de personas pertenecientes a varios colectivos alternativos celebraron el domingo una comida de confraternización en los locales de la Asociación Cultural y Recreativa Barrio Verde, en el barrio de La Madalena.

Aragón-Info, 17-10-99.

CONTRA CUALQUIER PATRIA. CONTRA TODAS LAS RAZAS

Cuando el Estado se prepara para asesinar se hace llamar patria decía Paul Valery hace ya casi un siglo. En este año de 1999 hemos podido comprobar la veracidad de esta frase en la actuación de diversas naciones en nombre de un nacionalismo exacerbado. Seguimos comprobando al mismo tiempo los desastres causados por las llamadas a la unidad étnica, que no es otra cosa que una patraña absurda en un mundo donde hace siglos que todos los pueblos somos mestizos.

En nombre de la patria indonesia se ha masacrado al pueblo timorense, como excusa perfecta para esconder

intereses más oscuros. Patriotas son l@s kosovares y serbi@s que se masacran entre sí o l@s chechen@s y rus@s enfrentad@s tras acumular años de opresión entre pueblos. Patriota es el fascista Haider que crece en Austria con un discurso cargado de resonancias que nos recuerdan el cercano pasado de la Alemania nazi. En defensa de la patria y la raza dicen actuar los nazis más cercanos que protagonizan agresiones cada día en las calles de nuestras ciudades contra l@s más desfavorecid@s socialmente.

Es por ello que el 12 de octubre salimos a manifestarnos. En el que en la dictadura franquista era el Día de la Hispanidad y de la Raza, porque también la imposición de estos conceptos a lo largo de cuarenta años y sus resonancias hoy en día nos parece que lejos de elogiarse son dignas de denuncia. Fomentar conceptos como Patria, Hispanidad o raza es dar vía libre a los sentimientos más irracionales, a aquellos que proclaman la superioridad de un@s sobre otr@s por el hecho de nacer en un lado u otro del Estrecho, cuando es la realidad económica y social la que ha forjado esas diferencias. Es contribuir a crear el sueño europeo que a muchos nos produce pesadillas, por que esta es la Europa-fortaleza de la exclusión y el control social, del mercado frente a la cooperación internacional, de las grandes empresas frente a los servicios sociales. Tampoco queremos esa Patria-Europa como aborrecemos de una España que se forjó asfixiando otras culturas y otras realidades sociales.

Nos preocupa también ver como desde los medios de comunicación asistimos impasibles al espectáculo del racismo institucional, como todo aquello que deploramos como es el irracional sentimiento del patriotismo y su consecuencia inmediata: el racismo. Por lo anteriormente dicho te pedimos que pienses por ti mism@ y reflexiones sobre los conceptos que se nos han vendido como más asentados desde nuestra educación más básica y que no hace sino reproducir los nefastos esquemas que acaban conduciendo al autoritarismo y al odio entre los pueblos, que son en definitiva base de la injusticia social.

Aragón-Info, 12-10-99.

LABORAL

Huelga en RENFE con grandes servicios mínimos.

El paro estatal del 12 de octubre en *RENFE* se realizó en Aragón con servicios mínimos que cubrieron casi la mitad de los trenes y con una incidencia de entre un 15% según la empresa y un 95% según los sindicatos convocantes Comisiones Obreras, Confederación General del Trabajo y al asociación de maquinistas *SEMAF*. La huelga tuvo lugar por la paralización del convenio debido a que la empresa no se aviene a negociar el mismo y lo mantiene en una situación de bloqueo intencionado. Nada más concluir la misma, los sindicatos anunciaron su intención de convocar nuevos paros, vista la actitud de la empresa.

Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 13-10-99.

Irregularidades en el Hospital de Barbastro.

Los sindicatos del Hospital Comarcal de Barbastro (Uesca) han denunciado la existencia de numerosas irregularidades en dicho centro en torno al personal del mismo. Se denuncia la arbitrariedad del gerente en la movilidad funcional de l@s trabajadores y trabajadoras que obedecen a su propio criterio, así como en las nuevas contrataciones y la firma de contratos.

Las quejas fueron expuestas al alcalde de Barbastro para que las estudie y remedie.

Heraldo de Aragón, 16-10-99.

Más de un mes de conflicto en Donut en Aragón.

Al cumplirse casi 40 días de paro en la delegación aragonesa de *Panrico* la negociación se halla prácticamente paralizada entre l@s trabajadoras y trabajadores de reparto y la empresa, que anuncia unas pérdidas que podrían llegar a 350 millones de pesetas. Repartidoras y repartidores reivindican la homologación de sus condiciones contractuales con las que disfrutaban l@s de Madrid y Barcelona.

L@s trabajadoras y trabajadores estudian extender el conflicto a otras plantas en el resto del Estado. Ya se consiguió en Iruña y ahora se hallan en conversaciones con Galicia y Valladolid, a donde se han trasladado este fin de semana.

En respuesta a la petición de esquirolas por parte de la empresa para cubrir los repartos de *Donut*, varias personas desconocidas apedrearon y rompieron todas las cristalerías de la empresa la noche entre el sábado y el domingo. El viernes, dos de los portavoces de repartidoras y repartidores fueron detenidos, uno en su casa y el otro cuando acudió a una citación en los juzgados zaragozanos, y acusados de desórdenes públicos. La empresa les acusa de participar en el lanzamiento de tres cócteles molotov contra la fábrica el pasado miércoles

Aragón-Info y Heraldo de Aragón, 17-10-99.

SALUD

Recogen 3.000 firmas por la mejora psiquiátrica.

Veinte organizaciones y colectivos de Teruel, que participan la Plataforma Pro-Salud Mental, entregaron 3.000 firmas ante la Diputación General de Aragón (D.G.A.), responsable próximo de la gestión en cuestiones de salud mental, para solicitar la mejora de la asistencia en la provincia, que consideran absolutamente deficitaria.

La Asociación denuncia el hecho de que se de un tratamiento típico de *manicomio* a l@s enferm@s, puesto que no existe unidad de ingresos psiquiátricos en el Hospital General *Obispo Polanco* para casos menos graves. También denuncian la falta de espacio e intimidad en el centro de salud mental de La Glorieta, el único que existe en la provincia.

La Plataforma continuará la recogida de firmas hasta que pueda entrevistarse con el director gerente del Servicio Aragonés de Salud, institución que próximamente asumirá las competencias en este terreno.

Heraldo de Aragón, 14-10-99.

MOVIMIENTO VECINAL

Plaga de gusanos y suciedad en San José.

L@s vecin@s de la travesía de Puente Virrey, respaldad@s por la Asociación de Vecin@s de San José, denuncian que desde hace tres semanas llevan reclamando al ayuntamiento el exterminio de una plaga de gusanos que han invadido sus casas procedentes de los numerosos solares abandonados de la zona.

Este problema se suma a las habituales denuncias de malos olores y suciedad en los citados solares y en algunas parcelas, alguno de los cuales lleva abandonado más de diez años por intereses especulativos y son auténticos basureros. La zona de Puente Virrey es una de las áreas más abandonadas por el consistorio que, a pesar de las numerosas denuncias que se acumulan. Paradójicamente algunos de los solares e inmuebles afectados son propiedad municipal y estatal.

Heraldo de Aragón, 11-10-99.

Alegaciones vecinales al P.G.O.U.

El Plan General de Ordenación Urbana (P.G.O.U.) ha sido objeto de diversas objeciones por parte de la Asociación de Vecin@s de San José que ven como se da importancia a *grandes proyectos* mientras las reformas de algunos aspectos básicos son consideradas secundarias.

Por ejemplo se reclama el arreglo de las calles Neptuno y Levante, cuyo firme y señalización están en un estado lamentable, con grandes cuestas y sin urbanizar. Estos arreglos quedan paralizados en el P.G.O.U.

Asimismo se reclama el arreglo de la avenida San José que vertebraba el barrio y revitalizar este espacio que se ha convertido en una carretera en medio de la ciudad. También se pide el cubrimiento de varios tramos de vía y la limpieza y acondicionamiento de las riberas del Canal Imperial.

L@s vecin@s se oponen frontalmente a los llamados esponjamientos planeados, sobre todo si implican el desalojo de viviendas habitadas para crear espacios diáfanos en zonas que no están especialmente pobladas por ser de casas bajas y parcelas.

Heraldo de Aragón, 12-10-99.

Obras de aceras paralizadas durante meses.

La Asociación de Vecin@s *Ríos de Aragón* de Zaragoza denunció el hecho de que desde principios de año llevan paralizadas las obras de conclusión de las aceras del final de la avenida de Cataluña.

El tramo sin aceras es bastante corto pero es una muestra de a qué extremo llega la *desidia municipal*, según denuncia el vecindario, en época de elecciones, pues se paralizaron al estar englobadas dentro de un proyecto de rehabilitación mucho mayor y nunca se han vuelto a reiniciar.

El Periódico de Aragón, 12-10-99.

Prometen mejoras en el Parque Tío Jorge.

El Ayuntamiento, a través del concejal de Parques y Jardines se reunió con la Asociación de Vecin@s *Tío Jorge* de la Margen Izquierda zaragozana y prometió mejoras tras la celebración del polémico *Día del Perro*.

Pese a parecer una iniciativa simpática, la asociación vecinal criticó el hecho de que el espacio del parque Tío Jorge se utilizara constantemente para iniciativas privadas como ésta, sin tener en cuenta los daños que causan los eventos multitudinarios en el parque.

De momento el concejal prometió la limpieza de todo y la instalación de una nueva pista multiusos con juegos para perros.

El Periódico de Aragón, 14-10-99.

Exigencias abusivas de la empresa de la A-68.

La empresa AVASA, gestora de la autopista A-68, exigió, en opinión de las asociaciones vecinales una cantidad excesiva de dinero por la liberalización de un pequeño tramo de autopista, que reduzca el tráfico en la A-68.

AVASA afirma que esta liberalización le supondría 1.361 millones menos a ingresar anualmente por el tramo entre Zaragoza y Alagón, de unos 25 kilómetros. Esta excesiva suma hace que se aleje la utilidad de crear un enlace entre la autopista y la autovía donde los problemas de tráfico están tocando techo pese a la ampliación de carriles a todas luces un parche insuficiente.

Por otro lado la Asociación de Vein@s *Miguel Servet* de Monzalbarba amplió al último fin de semana de las fiestas del Pilar el autobús gratuito al barrio. Recordar que esta reivindicación conseguida por l@s vecin@s se debe al *punto negro* que supone el acceso al barrio desde la polémica autovía de Logroño.

Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 14-10-99.

CONVOCATORIAS

Como ya sabréis, se está realizando un esfuerzo desde la Academia General Militar para que la colaboración de la Universidad con el estamento militar alcance un status de *normalidad académica*. Prueba de ello es el programa de tercer ciclo y doctorado, titulado *Conflictos, seguridad y solidaridad*, que arranca este año.

Creemos que es necesaria una respuesta adecuada a esta vorágine que pretende militarizar el pensamiento, engulléndolo todo, desde los pupitres de la escuela hasta las tarimas de la Universidad.

Quienes compartimos nuestra actividad en la Universidad con la que llevamos a cabo desde el Colectivo de Objeción y Antimilitarismo, grupo local en Zaragoza del Movimiento de Objeción de Conciencia (C.O.A.-M.O.C.), queremos presentaros varias iniciativas que buscan plantar cara a la militarización en el ámbito de las denominadas *enseñanzas superiores*.

Estas iniciativas pasan, necesariamente, por la articulación de un mecanismo estable de cooperación entre los distintos colectivos y organizaciones que hoy se resisten a ser ahogadas en el silencio que se apodera de la Universidad. Pretendemos huir de la improvisación ante cada visita real o cada presencia de uniformes en los actos oficiales, que son sólo síntomas en la superficie de lo que se está cocinando detrás. Pretendemos marcarnos unos objetivos concretos de trabajo, tanto en la organización de jornadas y charlas, como con iniciativas ante el Claustro o en protestas públicas de denuncia.

Para hablar de la viabilidad de todo ello, os convocamos a una reunión el próximo, jueves, 21 de octubre, en el cuarto de colectivos (Edificio Interfacultades, en el Campus de la plaza San Francisco de Zaragoza) a las 20 horas.

Os enviamos también el texto que podría servir como punto de partida a modo de *manifiesto*.

POR UNA UNIVERSIDAD DE LA PAZ

Son fines de la Universidad de Zaragoza al servicio de la sociedad: [...] h) Prestar un decidido apoyo a la causa de la paz. Este texto corresponde al artículo 4 de los Estatutos de la Universidad de Zaragoza. Creemos que, desde hace años, esta institución apenas ha cumplido ni siquiera con la letra de una de sus normas fundamentales.

En cambio, en la última década, varias universidades del Estado español sí han apostado decididamente por fomentar la investigación sobre la prevención de los conflictos, la defensa de los derechos humanos y la educación para la paz, bien mediante la colaboración con organizaciones e instituciones, bien mediante iniciativas propias. La cátedra UNESCO sobre paz y derechos humanos de la Universidad Autónoma de Barcelona es uno de los ejemplos pioneros en esta línea.

Aquí, en cambio, el equipo de Badiola y un reducido grupo de profesoras y profesores ha apostado por la dirección opuesta. Ha estrechado los lazos con las Fuerzas Armadas mediante un convenio de colaboración con la Academia General Militar de Zaragoza, renovado año tras año desde 1.993.

Uno de sus frutos es el denominado *Curso internacional de defensa*, que ha celebrado este mes de septiembre su séptima edición. Este año se encuentra integrado en el nuevo programa de tercer ciclo y doctorado titulado engañosamente *Conflictos, seguridad y solidaridad*, que estará copado por militares a sueldo.

¿Por qué afirmamos que ésta no es la dirección adecuada? Porque las Fuerzas Armadas no están preparadas para intervenir en la resolución pacífica de conflictos y en la defensa de los derechos humanos, sino para otros fines. ¿Cuáles? Evidentemente ser capaces de organizar y ganar una guerra.

Preparación para la que se destinan ingentes recursos económicos y humanos. Cualquier otra actuación, como el convenio que nos ocupa, es una actividad marginal dentro de las Fuerzas Armadas y una medida destinada a mostrar a la sociedad una falsa cara amable del Ejército.

Por tanto, la colaboración con una institución destinada fundamentalmente a la preparación de las guerras no debe ser uno de los objetivos de la Universidad de Zaragoza. Consideramos que l@s profesoras y profesores universitari@s participantes y el equipo rectoral deberían dedicar sus esfuerzos al trabajo de investigación y prevención para la paz como formas de solidaridad constructivas, mucho mejor valoradas por la sociedad.

Por otra parte, esta Universidad advertía recientemente, por boca de su Rector, contra la penuria económica por la que atraviesa la institución y los escasos recursos destinados a la investigación. Una oportuna denuncia, más certera aún por la ausencia de un marco estable de financiación para la Universidad de Zaragoza.

Pero se debería dar un paso más e indicar de dónde podría salir el incremento de dichos recursos. Quienes firmamos este texto vemos una solución: del 54 % del total de la inversión pública que en 1.999 se ha destinado a la investigación militar. Trabajar con el fin de reconducir este gasto a financiar iniciativas beneficiosas para toda la sociedad y rechazar, por estéril, cualquier colaboración con la institución militar, éstos y no otros deben ser los objetivos de la Universidad de Zaragoza, en su decidido apoyo a la causa de la paz.

Colectivo de Objeción y Antimilitarismo-Movimiento de Objeción de Conciencia
Cantín y Gamboa 26, local
50002 Zaragoza
Teléfono 976-398457
mambro@posta.unizar.es

ALIMÉNTATE EN LOS CENTROS SOCIALES

Comidas de apoyo a los proyectos de los espacios liberados:

Centro Social Libertario.

Coso 186, bajos.

Todos los sábados comida vegana a las 15 horas.

Centro Social Revolucionario L'Almozara.

Padre Landa, 6, bajos.

Todos los domingos comida vegeta y omnívora a las 15 horas.
